

México D.F., 9 de abril de 1981.

Al Consejo Directivo de la Comisión  
Argentina de Derechos Humanos (CADHU)  
Calle de don Ramón de la Cruz 17, 6o. piso, izq.  
Madrid 1, ESPAÑA

Estimados compañeros:

Adjunto rendición de cuentas correspondiente a los egresos habidos durante el pasado mes de marzo, acompañada de dieciséis comprobantes en fotocopia que la respaldan. Los originales quedan en mi poder, conforme a lo acordado.

Suscintamente paso a informar sobre algunas novedades:

a. Apoyo al acto del 26 de marzo en Madrid:

Se obtuvieron las adhesiones del Dr. Pablo González Casanova, ex-Rector de la Universidad Nacional Autónoma de México; del Dr. Federico Fasano Mertens, periodista y escritor, miembro del Comité de Solidaridad con el Uruguay, miembro del Consejo Directivo de la Federación Latinoamericana de Periodistas (FELAP) y Coordinador de Planeación de la Coordinación de Comunicación Social de la Presidencia de la República Mexicana; del Dr. José Luis Balcárcel, destacado docente y exiliado guatemalteco, jurado del Premio Casa de las Américas y dirigente del Frente Democrático contra la Represión en Guatemala, y de Luis Cardoza y Aragón, escritor, periodista y crítico de arte guatemalteco exiliado en México desde 1954, varias veces premiado, la última vez con la Gran Cruz del Aguila Azteca, máximo galardón para un extranjero que otorga México.

El acto fue comentado en dos periódicos en México; "El Día", conforme a los cables; el "Unomásuno" ocultando que fue CADHU la que organizó el acto. Como yo no dispuse del texto del desplegado no pude emitir un comunicado de prensa que, quizá, hubiera permitido un mayor difusión.

Estoy comprometido con los adherentes, en especial con Pablo González Casanova, para hacerles llegar el desplegado y las crónicas españolas del acto. No pude conseguir por mi parte "El País" de la fecha, así es que pediría se me envíen los recortes o fotocopia de los mismos, lo que sería muy útil para nuestro trabajo.

b. Manifestación frente a la Embajada argentina en México.

Luego de largas deliberaciones, se acordó esta acción, que fue convocada por todos los organismos del exilio, a saber: Arquitectos e Ingenieros Argentinos en México, CADHU, Comisión Argentina

daridad(CAS), Comité de Solidaridad con el Pueblo Argentino (COSPA) Comunidad de Cristianos Argentinos, Cristianos Argentinos en el Exilio, Frente Argentino de Cineastas, COSOFAM México, Trabajadores de la Salud Mental Argentinos en México, TYSAE México y Unidad y Resistencia Argentina en el Exilio (URAE). Previamente se sacó un desplegado en "Excelsior" del 25 de marzo (estaba programado para el 24), denunciando el continuismo y formulando nuestros reclamos. Ustedes ya habrán recibido la fotocopia del desplegado que les envié. Fue un acto significativo, porque concurren alrededor de 300 personas. Lo más significativo fue que concurren bastantes adolescentes, cuyos padres se negaron a concurrir. Se había proyectado entregar una presentación, pero las autoridades diplomáticas se negaron a recibir a una delegación de cinco representantes(CADHU, COSOFAM, COSPA, CAS y URAE) exigiendo que fueran sólo dos y sin periodistas. Nos negamos a someternos a estas condiciones y las denunciemos (CADHU como portavoz) ante los diarios y la televisión. Las autoridades mexicanas habían destacado muchos efectivos, con una plana mayor integrada por un Coronel, un Teniente Coronel y dos Mayores, pero por supuesto no tuvimos problemas y tratamos con absoluta soltura nuestra acción. Me tocó figurar, por delegación de los demás organismos, al frente de la manifestación e informar a las autoridades de nuestras determinaciones.

c. Folleto de CADHU.

En ocasión del aniversario del golpe y el relevo militar publicamos el folleto (1,000 ejemplares) proyectado. Tuvimos inconvenientes con la imprenta (cometieron un error tipográfico en el título y hay algunos errores de tipeo), pero conseguimos despachar el mes pasado el material a todos los senadores y diputados importantes, a los Secretarios de Estado, algunos sindicatos, gobernadores, etc.. Continuamos la distribución, y proyectamos la semana entrante enviar les 50 ejemplares y terminar la distribución a organismos de solidaridad de otros países, etc.. El costo de los envíos es elevado y tenemos problemas para el envío a ustedes, por consideraciones no sólo de costo sino de problemas aduaneros.

d. Acto público.

El 30 de marzo organizamos un acto en el Sindicato de Telefonistas de la República Mexicana, con bastante buena asistencia: 200 personas. Abrí el acto marcando la línea, habló luego un exiliado boliviano (René Bascope Aspiazú) y el Vicepresidente de la Comisión de Derechos Humanos de El Salvador y cerró el acto la representante de COSOFAM. El acto fue convocado por CADHU y COSOFAM y apoyado en su convocatoria por Arquitectos, Trabajadores de la Salud Mental, Cristianos Argentinos en el Exilio y TYSAE, no así por CAS, COSPA y Comunidad de Cristianos Argentinos que enviaron adhesiones y concurren sin movilizar. En tales condiciones, comparando con la mayor difusión y movilización para la manifestación, puede considerarse exitoso el acto. Se leyeron íntegras todas las adhesiones(fue tedioso pero necesario) y hubo la actual repercusión er

la prensa aliada ,rectifico: la habitual repercusión.

e. Campaña de presos.

Se están actualizando listas y hemos comenzado a señalar los probables requerimientos futuros, si es que sigue la corriente de gente que desde distintos lugares acude a México, y los que eventualmente podrían venir de Argentina. Sería importante saber si tienen ustedes alguna lista de presos actualizada y si se terminó el trabajo de actualización de la lista de desaparecidos.

f. Solidaridad.

Hemos otorgado un subsidio acorde con las posibilidades de caja, para una salida urgente (una persona mayor y cuatro niños) de Argentina. Permanentemente estamos asesorando en materia migratoria a compañeros que acuden a nosotros. Hemos tenido que refugiar al compañero Rubén Roitvan, para lo cual certificamos que fue uno de los socios fundadores de CADHU; a raíz de ello tenemos una entrevista con la delegada de ACNUR en México, a la que trataremos de concurrir con el cro. Humberto Constantini, único integrante del Consejo Asesor que actualmente reside en México. Dicho sea de paso, para el acto del 30 habíamos proyectado que fuera él quien hablara, pero tenía compromisos previos.

Suponemos que las tareas relacionadas con problemas migratorios, de trabajo y de apoyo económico se incrementarán.

Por otra parte, hay que advertir que la fluidez política provocada por la coyuntura del destape presidencial en México (previsto para setiembre-octubre) puede representar algunos problemas en el manejo de los problemas migratorios (valga la redundancia): así ha ocurrido en el pasado, por lo menos.

g. Cable de esa Comisión.

En adhesión al acto indicado en el punto d), se leyó un cable de la Comisión originado en Madrid. Va fotocopia.

h. Centro de Información y Documentación del Exilio Argentino.

Acabamos de recibir una comunicación de NOVIB de Holanda, donde nos comunica no poder "honorar" nuestra solicitud, porque el proyecto "no queda dentro de las prioridades y criterios establecidos para la selección de proyectos". Acusaré recibo y agradeceré y trataré de buscar por otro lado, aunque la situación de El Salvador concita todos los esfuerzos. Mientras tanto, seguimos trabajando artesanalmente. Además, hemos agotado virtualmente todos nuestros fondos

Fraternamente

Carlos A. González Gartland  
 Consejero Directivo

COMISION ARGENTINA DE DERECHOS HUMANOS (CADHU). Consejero con sede en México.

RESUMEN DE EGRESOS CORRESPONDIENTE AL MES DE MARZO DE 1981

Fecha Comp.	Concepto	Moneda	Monto	Contravalor en dólares U.S.A.
2-III 89	Gastos consejero(febrero)	Dól.USA	150.00	150.00
3-III 90	Fotocopias	\$ méx.	122.00	5.30
3-III 91	Telegramas internacionales	\$ mex.	5,895.00	256.30
6-III 92	Adquisición publicaciones	\$ mex.	60.00	2.61
12-III 93	Fotocopias	\$ mex.	12.00	0.52
13-III 94	Franqueo	\$ mex.	30.00	1.30
17-III 95	Fotocopias	\$ mex.	75.00	3.26
18-III 96	Franqueo	\$ mex.	308.00	13.39
18-III 97	Fotocopias	\$ mex.	75.00	3.26
24-III 98	Contribución solicitada	\$ mex.	5,000.00	217.39
25-III 99	Papelería	\$ mex.	1,386.00	60.26
25-III 100	Impresión folleto	\$ m.	24,200.00	1,052.17
31-III 101	Papelería	\$ mex.	4.00	0.17
31-III 102	Franqueo internacional	\$ mex.	1,007.60	43.81
31-III 103	Trabajos mecanografía	\$ mex.	169.00	7.35
31-III 104	Franqueo interno	\$ mex.	560.00	24.35

Total (en dólares de los Estados Unidos de América) \$ 1,841.44

Este resumen, que se acompaña de dieciséis (16) comprobantes en fotocopia, asciende a la cantidad de un mil ochocientos cuarenta y un dólares con cuarenta y cuatro cents de los Estados Unidos de América. = = = = =

Carlos A. González Gartland  
Consejero Directivo

RESUMEN ACTUALIZADO

Total de gastos al 28-II-1981.....	u\$ c.	8,180.08
Gastos mes de marzo de 1981.....	u\$ c.	1,841.44
Total de gastos al 31-III-1981.....	u\$ c.	10,021.52

Conciliación

Banco.....	u \$ c.	1,401.00
Caja.....	u \$ c.	106.85
Total.....	u \$ c.	1,507.85
Total gastos.....	u \$ c.	10,021.52
Total.....	u \$ c.	11,529.37
Resultado conciliación mes de febrero.....	u \$ c.	11,529.37
Sumas iguales.....	u \$ c.	11,529.37